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Думские настроения Устьянский переполох
6 апреля в СМИ появились сообщения о том, что 

задержан глава Устьянского района Дмитрий ГАЙДУ-

КОВ, а в его квартире, здании администрации муни-

ципального образования и в офисе местной компа-

нии «Стройка плюс» прошли обыски. 

Официального подтверждения эта информация не по-
лучила ни в полиции, ни в региональном следственном 
управлении. Однако от работников администрации стало 
известно, что на месте действительно работают сотруд-
ники управления экономической безопасности и проти-
водействия коррупции областного УВД. 

На следующий день, 7 апреля, Дмитрий Гайдуков вы-
шел на работу. СМИ он рассказал, что обыск в его квар-
тире проходил в его присутствии, сам он давал разъясне-
ния сотрудникам правоохранительных органов, но затем 
был отпущен домой. Со слов Дмитрия Гайдукова, провер-
ка проводится по обращению «обиженного» на него чело-
века, обвинившего его во взяточничестве.

«Местный житель пытался меня подвести к незакон-
ным действиям, но получил отказ. Думаю, полиция тща-
тельно во всем разберется и сделает соответствующие 
выводы. А главное, очень хочется надеяться, что эти со-
бытия никак не повлияют на судьбу нашего района», – по-
яснил глава администрации.

Дмитрию Гайдукову не в первый раз приходится объ-
ясняться с правоохранительными органами. В 2015 году 
контрольно-ревизионное управление проводило провер-
ку участков, выделенных под строительство жилья для 
многодетных семей. Обнаружились серьезные наруше-
ния. В частности, установлено, что районная администра-
ция подписала акты о выполнении инфраструктурных ра-
бот на сумму около 9 млн рублей, при этом сами работы 
сделаны не были. Как пояснил Дмитрий Гайдуков, тогда 
подрядчик получил аванс под гарантию исполнения, а в 
конечном итоге никаких претензий по качеству и объему 
работ к нему нет. 

Инцидент

На праймериз «Единой России» 
подано более 20 заявок. 

Состав очень сильный:
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Индикатор: Предприятия ЛПК региона используют только 70-80% арен

Эхо недели
Акценты

Сбербанк

 ■Новые депозиты для бизнеса
5 апреля 2016 года Сбербанк запустил для юри-

дических лиц два новых депозита с повышенной 
процентной ставкой: «Максимальный Онлайн» и 
«Максимальный»*.

Размещение денежных средств в депозит «Макси-
мальный Онлайн» возможно только с использованием 
систем дистанционного обслуживания корпоративных 
клиентов Сбербанка.

Срок депозитов «Максимальный Онлайн» и «Макси-
мальный» – от 31 до 92 дней, валюта – рубли РФ, сумма – от 
10 млн до 100 млн рублей. Размещение денежных средств 
в оба депозита возможно с 5 апреля по 31 июля 2016 года 
включительно. Процентные ставки по депозитам для кор-
поративных клиентов устанавливаются Сбербанком в за-
висимости от суммы и срока депозита на дату приема за-
явления об открытии депозита на ежедневной основе.

Подробная информация на сайте банка и в офисах 
банка, обслуживающих юридических лиц.

* Депозиты «Максимальный», «Максимальный Онлайн». Спецпредложение действует с 5 
апреля 2016 года до 31 июля 2016 года включительно. Валюта вклада – рубли РФ. Минималь-
ная сумма – 10 млн. рублей, максимальная – 100 млн. рублей (не включая). Срок депозита – от 
31 до 92 дней включительно. Процентная ставка по депозиту устанавливается в зависимости 
от суммы и срока депозита на дату приема заявления об открытии депозита на ежедневной 
основе. Проценты по депозиту начисляются со дня, следующего за днем поступления денеж-
ных средств в банк, до дня окончания срока депозита включительно. При досрочном растор-
жении договора проценты по депозиту начисляются со дня, следующего за днем поступления 
денежных средств в банк, до дня досрочного расторжения договора включительно, исходя из 
следующих процентных ставок:0,1% годовых – по депозитам в валюте РФ;0,01% годовых – по 
депозитам в долларах США и евро.

Ген. лиц. Банка России № 1481. Официальный сайт www.sberbank.ru. ПАО Сбербанк. Реклама.

 ■Илья Азовский вышел на свободу
Известный архангельский 

журналист, редактор несколь-

к и х СМИ Ил ья АЗОВСК ИЙ 

7 апреля вышел на свободу. 

Как ранее сообщал «БК», Азов-
ский был задержан 8 июня 2015 
года. По материалам дела, со-
трудники госнаркоконтроля обна-
ружили при нем 0,27 г амфетамина, 
еще 1,53 г наркотиков оперативни-
ки нашли при обыске в офисе. 

Приговор Илье Азовскому был вынесен после долгих 
разбирательств – только 22 января. Обвинение настаива-
ло на пяти годах лишения свободы. Суд назначил Азовскому 
наказание в виде 10 месяцев лишения свободы в исправи-
тельной колонии общего режима с выплатой штрафа. В срок 
были зачтены 7,5 месяца, которые на тот момент журналист 
уже провел за решеткой. Спустя 2,5 месяца его освободили.

 ■Земли города Мирный 
очищены от нефтепродуктов

Основные работы по восстановлению загрязненных 

нефтепродуктами земель города Мирный Плесецко-

го района успешно завершены. Для этих целей Прави-

тельство Архангельской области привлекло из феде-

рального бюджета свыше 195 млн рублей.

Восстановление земель Мирного вошло в комплекс пер-
воочередных мероприятий, направленных на ликвидацию 
последствий негативного воздействия на окружающую сре-
ду, утвержденный Правительством РФ в декабре 2014 года.

Для решения проблемы было заключено трехстороннее 
соглашение между правительством региона, Минприроды 
России и ФГБУ «ВНИИ Экология».

В марте этого года состоялся комиссионный осмотр 
территории с участием представителей соглашения. Спе-
циалисты пришли к выводу: последствия разливов ликви-
дированы, следы нефтепродуктов и мазута отсутствуют, 
планировка участков выполнена. Финальный этап работ – 
биологическая рекультивация. 

 ■Роспотребнадзор учёл «наводку» 
телепрограммы «Магаззино»

Специалисты регионального управления Роспотреб-

надзора провели административное расследование – 

проверили информацию о реализации мясной продук-

ции с истекшим сроком годности, а также о нарушении 

требований к содержанию помещений в архангельском 

магазине «Сокол» (ИП Митляева А.С.), обнародованную 

программой «Магаззино» телеканала «Пятница».

При осмотре принадлежащих предпринимателю терри-
тории, помещений и находящихся там вещей и документов 
выявлены нарушения санитарного законодательства, зако-
нодательства о техническом регулировании и правил про-
дажи отдельных видов товаров. А именно: предпринимате-
лем допущена реализация товаров без маркировочных яр-
лыков и сопроводительных документов, подтверждающих 
происхождение, качество и безопасность продукции, при-
готовление продукции без соответствующих условий, от-
сутствие ценников на ряде товаров.

На продукцию без «опознавательных знаков» наложен 
арест. В отношении предпринимателя составлено пять про-
токолов об административных правонарушениях, сообща-
ется на официальном сайте управления.

Автотранспорт: Девятнадцать «ЛиАЗов» возвращаются на линии

На сегодняшний день об-
щая сумма кредиторской за-
долженности двух МУПов – за 
аренду, топливо, по отчисле-
ниям в Пенсионный фонд, на-
логовым и социальным пла-
тежам – составляет поряд-
ка 35 млн рублей, сообщил 
новый директор АПАП-1 
и АПАП-2 Руслан ЕШИМ-
БЕТОВ. Он возглавил МУП 
12 февраля. Буквально че-
рез месяц, а точнее 17 мар-
та 2016 года, истек срок дого-
вора, по которому предпри-
ятия ранее получали право 
осуществлять пассажирские 
перевозки. 

БРОУНОВСКОЕ 
ДВИЖЕНИЕ

Первым признаком того, 
что оба предприятия, факти-
чески доведенные до грани 
банкротства, близки к тому, 
чтобы прекратить свою дея-
тельность, стало исчезнове-
ние автобусов марки «ЛиАЗ» 
с городских маршрутов № 22, 
25 и 15у в конце марта. Пас-
сажиры и пресса вырази-
ли бурное негодование, что 
вполне объяснимо. 

Во-первых, снятие авто-
бусов большой вместимости 
со столь протяженных линий 
создает массу препятствий 
для социально уязвимых 
групп горожан, живущих да-
леко от центра. В первую оче-
редь – для тех, кому не под 
силу штурмовать перепол-

ненные «ПАЗики»: мамам с 
маленькими детьми, инва-
лидам и людям преклонно-
го возраста теперь труднее 
перемещаться по городу. Во-
вторых, Архангельск, навод-
ненный устаревшими авто-
бусами малого класса, стре-
мительно теряет свой пре-
стиж как областной центр. 
В-третьих, среди разно-
мастных владельцев «ПАЗи-
ков» до сих пор много так на-
зываемых «нелегалов» – пе-
ревозчиков, не имеющих до-
говорных отношений с адми-
нистрацией муниципалите-
та, а это никак не гарантиру-
ет безопасности пассажир-
ских перевозок. Если просле-
дить за маневрами их води-
телей в часы пик и послушать 
переговоры по рации, то не-
вольно задумаешься о том, 
что здесь русский «авось» 
– самая распространенная 
и едва ли не единственная 
форма менедж мента.

Надежда на то, что не-
большие автотранспортные 
компании рано или поздно 
обзаведутся собственным 
парком автобусов, вмещаю-
щих более 100 пассажиров, 
по меньшей мере призрачна. 
Мало того, что один «ЛиАЗ» 
стоит не менее 8 млн рублей, 
для его длительной эксплуа-
тации необходима собствен-
ная ремонтная база и про-
фессиональный контроль 
техсостояния. Все это дол-

гое время входило в инфра-
структуру автобусного пар-
ка, расположенного на ули-
це Павла Усова. После ряда 
преобразований, связанных 
с приватизацией, она утрати-
ла целостность. 

ДВОЙСТВЕННАЯ 
ПОЗИЦИЯ

АПАП-1 и АПАП-2 отно-
сятся к той категории, кото-
рую в 90-е годы называли «го-
сударственно-коммерческим 
партнерством». Они исполь-
зовали транспорт большой 
вместимости, переданный 
на баланс мэрией, получая 
компенсацию убытков, свя-
занных с эксплуатацией ав-
тобусов, и должны были на-
правлять прибыль от органи-
зации пассажирских перево-
зок на оплату аренды муници-
пальных территорий и поме-
щений, социальные и прочие 
выплаты. В том, где возобла-
давший псевдокоммерческий 
подход подменял собой госу-
дарственный, что всегда при-
водит к плачевным резуль-

татам, сейчас разбираются 
правоохранительные органы. 

Счета предприятий аре-
стованы. Деятельность новой 
дирекции направлена на по-
крытие долгов, прежде все-
го задолженности по зара-
ботной плате за два меся-
ца текущего года, и трудо-
устройство персонала, попа-
дающего под сокращение. По 
словам Руслана Ешимбето-
ва, эти задачи, четко пропи-
санные в законодательстве, 
являются для них приоритет-
ными, и уже прослеживаются 
результаты. К середине апре-
ля долги по заработной плате 
сократятся втрое. Выполнив 
основную часть социальных 
обязательств, руководство 
АПАП-1 и АПАП-2 совместно 
с департаментом городско-
го хозяйства приступят к реа-
лизации программы антикри-
зисного управления. 

ЕХАТЬ С КОМФОРТОМ

«Мы как администрация 
муниципального образова-
ния поддерживаем и будем 

Большие автобусы для ма
Прошедшая на днях пресс-конференция, 
где обсуждалось крайне сложное финансовое 
положение двух муниципальных унитарных 
предприятий – АПАП-1 и АПАП-2 – в 2014-
2016 годах, по сути, представляла собой 
расширенное производственное совещание. 
Кризис подтвердил экономическую 
неэффективность этой организационно-
правовой формы. Какая система 
взаимодействия перевозчиков с городской 
администрацией заменит ее в дальнейшем?

Проблема монополии лесных гиган-
тов сильно преувеличена, считает за-

меститель министра природных ре-

сурсов и лесопромышленного ком-

плекса Архангельской области Дми-

трий КАПИТАЛИНИН. По его словам, 
у холдингов только 60% арендуемого 
леса, остальные 40% – у малого и сред-
него бизнеса. При этом и те и другие вы-
рабатывают 70-80% лесосеки. И если в 
случае с МСБ остающиеся 1,5 млн кубо-
метров еще можно потом использовать, 
то за остатками крупных компаний уже 
никто не вернется, потому что они ра-
ботают «глубже» в лесу, а это дополни-
тельные расходы на логистику.

«Главная проблема, которая наиболее 
явно проявилась в Архангельской обла-
сти, – это состояние лесфонда. Наш ре-

гион эксплуатирует лес уже более 300 лет, 
инфраструктура всегда была сложной: 
одна река, мало дорог... В местах, ближай-
ших к этим путям, лес использован в очень 
большом количестве, и сейчас, при низ-
ком уровне лесовосстановления, проис-
ходит смена пород – из хвойного лес ста-
новится березовым и осиновым. А хвой-
ники остались в местах, где они не очень 
доступны», – рассказал заместитель ге-

нерального директора ОАО АЦБК, ис-

полнительный директор ИЛК «Помо-

рИнноваЛес» Юрий ТРУБИН.

Восстанавливает лес в основном 
региональный «Единый лесопожарный 
центр». В прошлом году он высадил бо-
лее 450 га леса. В этом году планирует-
ся посадить еще 154 га весной и около 
150 га – осенью. 

«Помимо Устьянского лесного се-
лекционно-семеноводческого центра 
(УЛССЦ), у нас 11 небольших питомни-
ков. Мы выращиваем свой посадочный 
материал. Кроме того, что мы потратим 
порядка 720 тысяч саженцев на выпол-
нение госзаказа, более 1,5 млн прода-
дим на территории области – отдельным 
арендаторам и холдингам. У нас создан 
значительный запас семян сосны и ели», 
– отметил директор ГАУ «Единый ле-

сопожарный центр АО» Сергей РО-

ДИОНОВ.

Когда устьянский питомник зарабо-
тает на полную мощность и будет произ-
водить по 8 млн саженцев в год, он пол-
ностью покроет потребности юга обла-
сти. Однако посадочный материал име-
ет очень четкое зонирование – сажен-
цы с юга региона не получится выращи-
вать на севере. Проект питомника под 
эти нужды предложил Юрий Трубин:

«У нас готова даже площадка. Это 
Новодвинск – рядом с АЦБК. Раньше 
там выращивали сельхозпродукцию, но 
в соответствии с новыми требованиями 
экологического законодательства про-
дукты питания не могут выращиваться 
в промышленной зоне. То предприятие 
(«Весна») обанкротилось, а мы его при-

Идеи есть, а изложить не мож
Представители лесного бизнеса, науки и профильного 
министерства на тематическом «круглом столе», 
состоявшемся 7 апреля, немного приблизились к ответу 
на вопрос, сколько же леса в регионе осталось. Правда, 
выяснилось, что база знаний по лесфонду актуальна лишь 
на 20%. Малый бизнес почти не может получать кредиты на 
развитие и осваивает только 70% от выделенных участков, хотя 
крупные холдинги по этому показателю тоже недалеко ушли.
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дуемой лесосеки

Анонс

 ■Советы опытного 
налогового адвоката

Нередко налоговики признают не-

правомерным применение налого-

плательщиком того или иного режи-

ма налогообложения, освобождаю-

щего от уплаты НДС (ЕНВД, УСН, еди-

ный сельхозналог, освобождение по 

145 статье НК РФ и т.п.)

Как доказать, что НДС находится 
«изнутри», а не «снаружи» цены прода-
жи, если после налоговой проверки вас «переводят» на об-
щий режим налогообложения?

Какие основания можно успешно использовать в борь-
бе с налоговой инспекцией за свои права, читайте на на-
шем сайте www.bclass.ru. 

В разделе «Финансы./Советы аудитора» вы найдете не-
мало важной и полезной для вашего бизнеса информации.

Подробности

Ваше слово

 ■Законодательства о труде: 
давайте обсудим!

На портале Федеральной службы по труду и занято-

сти «Онлайнинспекция.РФ» (http://онлайнинспекция.

рф/требования) открыта платформа для сбора пред-

ложений российских работников и работодателей, на-

правленных на совершенствование действующего за-

конодательства о труде.

«Трудовые отношения в России регулирует множество 
законодательных актов, – говорит руководитель Ростру-

да Всеволод ВУКОЛОВ. – Трудовой кодекс РФ – это толь-
ко основа трудового права, отдельные вопросы устанав-
ливаются федеральными законами, указами, постановле-
ниями, документами министерств и ведомств, а также не-
которыми актами советской эпохи, которые до сих пор не 
утратили силу. Минтруд России создал рабочую группу по 
выявлению устаревших, избыточных требований трудово-
го законодательства. В ее состав включены представите-
ли Рос труда, экспертного сообщества, объединений ра-
ботников и работодателей».

На сегодняшний день в результате систематизации 
и анализа, проведенного Федеральной службой по тру-
ду и занятости, выявлены более 1000 актов, содержа-
щих обязательные требования в сфере трудовых отно-
шений. Планируется сформировать предложения о пол-
ной отмене или внесении в них изменений и дополнений. 
Это позволит снизить издержки как работодателей, так 
и работников. 

Роструд призывает граждан, руководителей организа-
ций, объединения работников и работодателей принять не-
посредственное участие в упразднении устаревших и из-
быточных, по их мнению, требований трудового законо-
дательства. Результаты интернет-обсуждения Федераль-
ная служба по труду и занятости представит созданной при 
Минтруде России рабочей группе.

Эмбарго

 ■В Плесецке уничтожено около 
тонны санкционных яблок

Прокуратура Плесецкого района совместно со спе-

циалистами управления Россельхознадзора по Ар-

хангельской области провела проверку по сообщению 

торгового центра «Апельсин» о поступлении к ним на 

оптовый склад, расположенный в поселке Плесецк, 

продукции, подпадающей под продуктовое эмбарго.

Установлено, что от поставщика ООО «Айва» из Вологды 
в магазин «Апельсин» пришли на реализацию яблоки, стра-
ной происхождения которых является Республика Поль-
ша. Данная продукция в количестве 943 кг была изъята из 
оборота и уничтожена на полигоне твердых бытовых отхо-
дов поселка.

Информация об этом факте направлена в прокурату-
ру города Вологды и управление Россельхознадзора по 
Новгородской и Вологодской областям для принятия мер 
к ООО «Айва».

поддерживать оба предпри-
ятия в меру возможностей 
бюджета и в рамках право-
вого поля», – прокомменти-
ровал ситуацию начальник 
отдела транспорта и свя-
зи УТиДМХ департамента 
городского хозяйства ад-
министрации Архангель-
ска Алексей ПОТОЛОВ. 

Он уточнил, что компен-
сацию из городского бюд-
жета на возмещение убытков, 
неизбежных при эксплуата-
ции автобусов большой вме-
стимости, имеют право полу-
чать не только муниципаль-
ные предприятия, но и част-
ные компании любых форм 
собственности, включая ин-
дивидуальных предпринима-
телей без образования юри-
дического лица. Эти деньги 
предназначены для техниче-
ского обслуживания и ремон-
та, гарантирующих исправ-
ность транспортных средств.

Первые шаги реформы 
пассажирских перевозок в 
Архангельске уже осущест-
вляются. Часть средств на 

покрытие долгов АПАП-1 и 
АПАП-2 обеспечивает доход, 
полученный за аренду авто-
бусов от частных автотран-
спортных компаний, готовых 
вывести «ЛиАЗы» на город-
ские маршруты. На текущий 
момент через региональную 
ассоциацию автотранспор-
тников заключено 19 таких 
договоров. «ЛиАЗы» частично 
возвращаются на три марш-
рута, которые по условиям 
договора с мэрией Архан-
гельска обслуживали АПАП-1 
и АПАП-2. Кстати, это дале-
ко не самые популярные и не 
самые выгодные линии пас-
сажирских перевозок. Поми-
мо этих маршрутов, автобусы 
большого класса буду рабо-
тать на направлениях с наи-
большим пассажиропотоком.

Порядок отбора участни-
ков регулярных пассажир-
ских перевозок сменился по-
сле вступления в силу Феде-
рального закона №220-ФЗ от 
17 июля 2015 года, полностью 
изменившего подход к транс-
портному обслуживанию го-
рожан. Теперь, чтобы полу-
чить право на осуществление 
перевозок пассажиров, ор-
ганизации или индивидуаль-
ному предпринимателю не-
обходим договор с админи-
страцией города, заключен-
ный по результатам аукцио-

на, и наличие карты маршру-
та на каждый автобус, курси-
рующий по линии. За работу 
без договора и маршрутной 
карты предусмотрены штра-
фы: 5000 рублей – для води-
теля и до 30 тысяч рублей – 
для юридического лица. 

По заказу муниципали-
тета специалистами САФУ в 
2013 году разработана схе-
ма маршрутов, которая об-
суждалась на февральском 
заседании рабочей группы с 
участием ассоциации авто-
транспортников. В цели со-
вместной стратегии город-
ской администрации и не-

коммерческого професси-
онального объединения пе-
ревозчиков входит измене-
ние баланса автотранспорт-
ных средств на главных ма-
гистралях Архангельска. Для 
этого необходимо провести 
комплекс мероприятий, на-
правленных на оптимизацию 
маршрутной сети.

Со временем на основных 
маршрутах города место ви-
давших виды «ПАЗиков» зай-
мут комфортабельные ав-
тобусы средней и большой 
вместимости. 23 «ЛиАЗа», в 
том числе 7 низкопольных, из 
46 автобусов транспортного 
парка АПАП-1 и АПАП-2 были 
признаны полностью исправ-
ными, готовыми к передаче 
в надежные руки и выходу 
на линии, в том числе на са-
мые востребованные среди 
архангелогородцев. При за-
ключении договоров аренда-
торам рекомендуют принять 
в штат бывших сотрудников 
муниципальных предприятий 
– это один из вполне прием-
лемых для обеих сторон ва-
риантов трудоустройства. 
квалифицированных водите-
лей с огромным опытом пас-
сажирских перевозок.

Елена ГРИГОРЬЕВА

лых перевозчиков
ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Алексей ПОТОЛОВ,
начальник отдела транспорта 
и связи УТиДМХ департамента 
городского хозяйства 
администрации Архангельска:

– Городу нужны большие комфорта-
бельные автобусы, но от их использова-
ния АПАП-1 и АПАП-2 несли убытки при-
мерно в 6 млн рублей в месяц. Сейчас 
мы стремимся свести ущерб к миниму-
му и, соответственно, снять социальную 
напряженность. 

На встрече с коллективом новый руководитель 

предприятия пообещал, что к середине апреля долги по 

заработной плате уменьшатся втрое, а попавшим под 

сокращение работникам помогут с трудоустройством.
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обрели и предлагаем на его базе соз-
дать новый питомник. Там есть все не-
обходимые помещения и инфраструк-
тура. Мы понимаем, что в стране слож-
ная ситуация, и пока нам сказали, что на 
2016-2017 годы проект будет отложен. 
Но в будущем планируем развивать его 
именно по принципу государственно-
частного партнерства».

У крупных предприятий большие 
планы и возможности, а мелким лесоза-
готовителям остается довольствовать-
ся остатками и только мечтать о модер-
низации оборудования. Банки в такой 
ситуации тоже ничем помочь не могут. 
По словам управляющего Архангель-

ским региональным филиалом «Рос-

сельхозбанка» Дмитрия КОСТЫЛЕ-

ВА, деньги у банков есть – приходите и 
берите, но далеко не все малые сель-
хозпредприятия работают «в белую».

«Обращаясь к нам предприниматели 
говорят, что зарабатывают, допустим, 
миллион рублей в месяц, но подтвер-
дить это не могут: по бумагам их доход – 
всего 100 тысяч», – привел пример Дми-
трий Костылев.

С ним согласен и исполнитель-

ный директор Архангельского ре-

гионального центра микрофинан-

сирования Андрей ТУТЫГИН, одна-
ко эта организация все-таки помогает 
малому лесному бизнесу и смирилась 
с тем, что деньги после таких займов 
возвращать тяжело: бизнес сезонный, 
поэтому осенью и весной почти никто 
не платит.

«Мы это понимаем. Для того чтобы 
взять даже небольшие деньги, нужно 
какое-то обеспечение. Бизнес практи-
чески у всех микролесников ведется в 
тетрадке и «на коленке». Естественно, 
подробных бухгалтерских балансов там 
нет. Бывает, что под один заем полде-
ревни выступает поручителем, хотя за-
частую у этих людей и нет официального 
заработка – живут грибами-ягодами», – 
рассказал «БК» Андрей Тутыгин.

Ложку меда в разговор о региональ-
ной лесной промышленности добавил 
председатель совета директоров 

«Поморского лесного технопарка», 

председатель совета региональной 

ассоциации инициатив развития ма-

лого и среднего предприниматель-

ства Сергей ДЕРЯБИН. По его мнению, 
ситуацию в отрасли можно исправить, 
не только мечтая о лесовосстановле-
нии, как в Швеции, но и добиваясь фе-
деральной поддержки. Для этого нужно 

научиться правильно оформлять свои 
инициативы.

«Мы не можем грамотно свои мысли 
изложить на бумаге, составить бизнес-
план, чтобы даже у банка попросить 
денег. Культура проектного мышления 
должна произвести в малом бизнесе 
фурор и позволит предприятиям дина-
мично развиваться. Вот взять даже этот 
«круглый стол»: проблематику обсуди-
ли, но как менять законодательство? 
Надо оформить наши предложения и 
кому-то передать. Для того чтобы была 
финансовая помощь, должна появится 
строчка в бюджете, а чтобы она появи-
лась, должно быть решение депутатов», 
– рассуждает Сергей Дерябин.

По его словам, в «Поморский лесной 
технопарк» регулярно поступают звонки 
от специалистов из Минпромторга Рос-
сии: они спрашивают, есть ли у регио-
на предложения, просят их присылать.

«Если какие-то инициативы нашего 
региона получат отклик на федераль-
ном уровне, а потом на всю страну под 
это выделят финансовый «пирог», мы 
сможем получить большой кусок, пото-
му что остальные будут просто к этому 
не готовы», – добавил Сергей Дерябин.

Артём БОТЫГИН

ем?
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Политика

Взгляд: Кем играет «Единая Россия»?

Все былые, нынешние, а воз-
можно, и будущие любители ком-
пьютерной игры DOOM не могут не 
помнить бутылочки с красной жид-
костью, поглощая которые отчаян-
но воюющий с разного рода нечи-
стью космический пехотинец, вы-
рывающийся из ада, может под-
держивать свое существование. 
Их так и называют – эликсир жизни. 
Организаторы праймериз «Единой 
России»-2016 для выборов в Госду-
му, судя по всему, игру DOOM зна-
ют и почитают. 

ГЛАВНОЕ – УЧАСТИЕ

Реальная игра под названием 
«думские выборы» в том виде, как 
она практиковалась ранее, отчего-
то становится критически малоин-
тересной электорату. Критически 
– с точки зрения явки на выборы, 
которая и является критерием ле-
гитимности власти. Эта легитим-
ность важна не только для загра-
ницы, она еще и означает физи-
ческое ощущение ее законности 
электоратом, связанным с жела-
нием повиноваться. А иначе – на-
зад в 90-е...

Главная цель нынешних «мед-
вежьих» праймериз – это не столь-
ко отбор наилучших, сколько тех-
нология по вселению массового 
желания прийти к избирательным 
участкам сентябрьским воскресе-
ньем, с тем чтобы перезапустить 
новую версию игры. Какой она при-
звана быть? 

Во всем мире никто не должен 
сомневаться в реальности много-
партийной системы в России. Пар-
тия «Единая Россия» может даже 
кое-где реально подвинуться, а не 
исключено, что и дать порулить си-
стемной думской оппозиции. 

Вот почему праймериз на этот 
раз столь многолюдны по количе-
ству кандидатов и одновременно 
пока что удивительно непародийны 
по составу выдвиженцев. Вероятно, 
впервые с конца 80-х годов прошло-
го века центральная власть начина-
ет вновь играть в демократию от-
части всерьез. За это, видимо, сле-
дует поблагодарить как животворя-
щий Госдеп с виртуальным панам-
ским эликсирчиком, так и реальные 
ужасы и перипетии Майдана. 

Впечатление серьезности и 
подлинности происходящего вол-
нительно и необычно. Итак, глав-
ная задача праймериз-2016 – ожи-
вить интерес, сделать явку, соз-
дать захватывающий интерфейс 
выборов в Госдуму. Общество, не-
равнодушные граждане получают 

реальный шанс воздействовать 
своими вопросами, эмоциями и 
голосованием на умонастроение 
региональных политиков. 

Н о  н е  с т о и т  з а б ы в а т ь : 
«DOOMские» выборы-2016 года не 
перестают от этого быть манипуля-
тивными, рассчитанными на защи-
ту интересов тех, кто, окопавшись 
в Кремлевских стенах, желает бес-
конечно править обществом по 
принципу «разделяй и властвуй». 
И в этой ситуации выбор может 
быть только один – делать став-
ку на сильных шутеров (стрелков), 
способных не потерять голову, не 
забыть в роскошных кремлевских 
интерьерах об интересах как сво-
их, так и малой родины. 

ГЕЙМЕРЫ И ШУТЕРЫ

Игра DOOM была первым серь-
езным проектом так называемой 
игры-стрелялки, когда главный ге-
рой с помощью разного вида во-
оружений грудью прокладыва-
ет себе путь, убегая от невыноси-
мых даже для компьютерного су-
ществования условий. Надо уметь 
владеть арсеналом оружия и пра-
вильно его применять. Геймером, 
то есть участником игры, может 
стать любой, а вот хороший шутер 
получается из немногих. Для этого 
нужен большой опыт, а также такие 
качества, как смелость, решитель-
ность, готовность всегда, в любых 
условиях применять свой парабел-
лум по назначению. 

Так есть ли шутеры среди кан-
дидатов на праймериз?

На момент сдачи номера в пе-
чать кандидатов (геймеров) было 
двадцать четыре. Из них лишь 9 
выдвинулись по одномандатным 
округам и не идут по спискам. Ины-
ми словами, их имена, возможно, 
не согласовывались предвари-
тельно с Москвой. Они-то в пер-
вую очередь могут претендовать 
на звание шутера и тем самым 
стать интересными оппозиционно 
настроенному электорату. 

По округу №72 (Архангельско-
му) это: известный предпринима-
тель и депутат областного Собра-
ния Эрнест БЕЛОКОРОВИН; ди-
ректор северодвинского Дворца 
молодежи «Строитель» Игорь ВО-
РОНЦОВ; председатель Совета ди-
ректоров ООО «Поморский техно-
парк» Сергей ДЕРЯБИН; бизнес-
омбудсмен Николай ЕВМЕНОВ и 
экс-глава регионального здраво-
охранения, теперь представляю-
щий его интересы в облсобрании, 
Сергей ЭММАНУИЛОВ.

В округе №73 (Котласском) – 
четыре имени: глава Контроль-
но-счетной палаты Архангельской 
области, уроженец Коряжмы Алек-

сандр ДЕМЕНТЬЕВ; известный в 
Котласе предприниматель в сфе-
ре строительного бизнеса Андрей 
ПАЛКИН; менеджер по продажам 
медицинского оборудования ООО 
«Медторг+» Андрей СТЕПУСЬ и ви-
це-спикер регионального парла-
мента Игорь ЧЕСНОКОВ.

Но это теория. На практи-
ке едва ли имеет большое жела-
ние становиться шутером в сво-
ем округе Александр Дементьев. 
У него есть негативный опыт вы-
боров на пост мэра Коряжмы в ка-
честве преемника харизматично-
го Валерия МАЛЬЧИХИНА. После-
дующая работа вице-губернато-
ром и председателем КСП, ско-
рее всего, в большей степени со-
ответствовала его характеру. Так 
что не исключено, что он призван 
помогать избирательному процес-
су. Также едва ли имеет серьезные 
федеральные амбиции «укоренен-
ный» в реалии местного образова-
ния и науки Игорь Чесноков. 

Интересными с точки зрения 
шутерского потенциала следует 
признать Сергея Эммануилова и 
Эрнеста Белокоровина. Первый 
показал себя опытным шутером 
на выборах в облсобрание в очень 
проблемном для архангельских 
единороссов 2009 году. Второй 
проявил серьезные борцовские 
качества на выборах мэра в марте 
2012 года, хотя и не одержал тогда 
победу из-за административного 
прессинга. Однако насторажива-
ет их одновременная подача заяв-
ления на участие в праймериз: нет 
ли здесь готовности вовремя усту-
пить кому надо взамен на обрете-
ние другого «эликсира»? 

Безусловно, обладает незау-
рядным шутерским потенциалом 
Андрей Палкин. Он популярен как 
политик, известен как строитель, 
кроме того, в последнее время во-
круг него кто-то искусственно на-
чинает раздувать скандалы – с де-
путатскими зарплатами, в частно-
сти...

Среди кандидатов, идущих по 
спискам и округам, как представ-
ляется, превалируют те, кто при-
зван сыграть ту или иную техниче-

скую роль. Сложно сказать, что по-
тянуло Елену Доценко выдвинуться 
на праймериз по округу №73. Ведь 
знают ее прежде всего как мини-
стра по молодежной политике в Ар-
хангельске и Северодвинске! Не 
исключено, что Доценко во время 
праймериз, как идеолог и канди-
дат философских наук, будет помо-
гать другим выдвиженцам, а быть 
может, и кому-то конкретно. Веро-
ятнее всего, приоритетным канди-
датом по Котласскому округу для 
«ЕР» станет нынешний депутат Гос-
думы от Общественного народно-
го фронта Елена ВТОРЫГИНА. По 
крайней мере, именно ее кандида-
туру открыто поддерживал губер-
натор Игорь ОРЛОВ. 

По округу №72 таким «губер-
наторским» выдвиженцем, скорее 
всего, является Николай Евменовь. 
Вырисовывается возможная кон-
куренция между ним, Белокорови-
ным и Эммануиловым. 

«МОЛОДАЯ ГВАРДИЯ» 

И «ТЁМНЫЕ ЛОШАДКИ» 

Но интересны и «темные ло-
шадки»: Игорь Воронцов, Сергей 
Дерябин и, пожалуй, особенно лю-
бопытен пинежанин Андрей Сте-
пусь, идущий по округу №73 и спо-
собный составить там конкуренцию 
Палкину. Его трудовая биография 
идеальна с точки зрения идеально-
го шутера: здесь и работа в органах 
внутренних дел, и в службах без-
опасности и возврата долгов бан-
ков. Андрей Владимирович пишет о 
себе, что способен «держать удар и 
отстаивать свои позиции»…. 

Среди выдвиженцев выделяет-
ся значительная «молодогвардей-
ская» группа: два представителя 
Молодежной гвардии «Единой Рос-
сии» (МГЕР) – суровый Игорь АЮ-
ПОВ и обаятельная Ксения БИД-
НАЯ, а также неунывающий пред-
приимчивый Кирилл КОЛЬЦОВ, 
работающий ныне заместителем 
директора регионального центра 
патриотического воспитания. Ки-
рилл ранее организационно спо-
собствовал проведению правиль-
ных выборов мэра Архангельска и 
некоторое время был советником 

Виктора ПАВЛЕНКО по делам мо-
лодежи, о чем почему-то предпочи-
тает теперь не сообщать. Также по 
спискам и по округу №73 выдвига-
ется Виталий ФИЛИППОВ, возглав-
ляющий Новодвинское отделение 
МГЕР, студент 5-го курса СГМУ.

Функции «молодогвардейцев» 
во время праймериз, в общем, до-
статочно очевидны: обеспечить 
явку и, возможно, нужное итоговое 
голосование. Молодежь охотно – а 
порой, представьте, небескорыст-
но – принимает участие в полити-
ческих шоу, так что, вполне воз-
можно, их баллы будут достаточ-
но высоки. Вполне вероятна коо-
перация «молодогвардейцев» с де-
путатом облсобрания Екатериной 
ПОЗДЕЕВОЙ, возглавляющей про-
фильный комитет по молодежной 
политике и спорту.

В общем, новая версия пред-
выборного DOOMa не сказать, 
чтоб серьезно отличается от пре-
дыдущих. Ее специфика – «Если 
друг оказался вдруг и не друг и не 
враг, а так». Друг-геймер легко мо-
жет оказаться монстром – техниче-
ским кандидатом и начать палить 
по тому, кто имеет реальные шу-
терские качества. 

Но нынешняя особенность 
праймериз «Единой России», при-
чем не только в Архангельской об-
ласти, но и по всей стране, состо-
ит в том, что они призваны стать 
площадкой выдвижения кандида-
тов и от иных политических сил. И 
не исключено, что к новичкам кан-
дидатам-одномандатникам Иго-
рю Воронцову, Сергею Дерябину, 
Андрею Степусю, а возможно, и к 
кому-то еще будут присматривать-
ся эти самые «иные силы». Ведь се-
годня шансы на победу оппозици-
онных партий невелики, так как их 
политические программы носят 
откровенно популистский харак-
тер, архаичны, а сами кандидаты 
не имеют серьезных шутерских на-
мерений и амбиций. Впрочем, это 
уже следующая тема.

Григорий ДИТЯТЕВ. 

Полная версия статьи – 

на сайте www.bclass.ru

Праймериз как эликсир DOOM-выборов
10 апреля завершился прием документов для 
участия в предварительных выборах (праймериз), 
организуемых «Единой Россией». На момент 
подписания в печать номера в оргкомитете 
насчитывалось 24 заявления. Интерес 
беспрецедентный, но чего ожидать от потенциальных 
кандидатов в Госдуму? И какими будут праймериз 
и последующие в сентябре выборы?

Григорий ДИТЯТЕВ

эксперт «БК»
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Деловая среда
Диалог: Николай Евменов рассказал об итогах работы в 2015 году

Признание

 ■ОАО «СМП» впервые
стало победителем
конкурса «Лидер отрасли»

30 марта в Москве прошло итоговое расширенное 

заседание Коллегии Федерального агентства морско-

го и речного транспорта и Общественного совета при 

Росморречфлоте. В рамках этого мероприятия ми-

нистр транспорта РФ Максим СОКОЛОВ вручил ведом-

ственные награды Минтранса России, а заместитель 

министра транспорта – руководитель Федерально-

го агентства морского и речного транспорта Виктор 

ОЛЕРСКИЙ наградил победителей ежегодного кон-

курса «Лидер отрасли» 2015 года.

По результатам конкурса «Лидер отрасли» ОАО «Север-
ное морское пароходство» впервые стало победителем – в 
номинации «Лучшая морская судоходная компания отрас-
ли» в 2015 году.

Виктор Олерский вручил генеральному директору паро-
ходства Александру БРЫНЦЕВУ грамоту за достигнутые в 
2015 году успехи и вымпел «Лидер отрасли», поблагодарив 
за существенный вклад коллектива предприятия в разви-
тие морского транспорта России.

«Мы рады, что впервые ОАО «СМП» удостоено такой вы-
сокой профессиональной награды. Государство в лице Фе-
дерального агентства морского и речного транспорта от-
метило нашу судоходную компанию за достигнутые в 2015 
году хорошие производственные и финансовые результа-
ты. Надеюсь, что этот высокий уровень мы будем поддер-
живать и в будущем», – отметил Александр Брынцев.

Пресс-служба

ОАО «Северное морское пароходство» 

Всего с момента создания в 2013 
году регионального института биз-
нес-уполномоченного в адрес омбуд-
смена поступило более 700 обраще-
ний, при этом за прошлый год – более 
300 жалоб только на деятельность (или 
бездействие) должностных лиц орга-
нов власти. Правда, только 25-30% из 
них были «по адресу». Большая часть 
жалоб касалась судебных разбира-
тельств, в которые борец за права 
предпринимателей вмешиваться не 
может.

Особое внимание уделяется об-
ращениям, связанным с нарушением 
159-го Федерального закона, регла-
ментирующего порядок выкупа муни-
ципального имущества по рыночной 
цене. По словам Николая Евменова, в 
большинстве случаев такие вопросы 
решаются без привлечения прокурату-
ры, однако в некоторых районах оста-
ются проблемы.

«Есть такой пример по Коноше, где 
чиновники на протяжении долгого вре-
мени не идут навстречу одному пред-
принимателю, нарушая 159-й закон. 
Поэтому мы выходим с инициативой о 
рассмотрении этого дела правоохра-

нительными органами и квалификации 
действий главы МО «Коношское» как 
воспрепятствование законной пред-
принимательской деятельности», – по-
яснил Николай Евменов.

Такие ситуации, по его мнению, 
возникают из-за недостаточной сте-
пени ответственности чиновников за 
создание помех бизнесу. Изменить си-
туацию может новая редакция КоАП, 
где будет предусмотрена «дисквали-
фикация» должностных лиц за наруше-
ния не только федеральных законов, но 
и областных, а также местных норма-
тивных актов. Эта инициатива инсти-
тута уполномоченных по правам пред-
принимателей была поддержана в По-
слании Президента РФ Владимира ПУ-
ТИНА и отражена в последней версии 
новой редакции КоАП.

В сфере законотворчества по ито-
гам 2015 года Николай Евменов может 
гордиться как минимум двумя закини-
циативами, поддержанными област-
ными депутатами. Одна из них связа-
на с тем, чтобы омбудсмен имел воз-
можность вносить проекты правовых 
актов муниципального уровня. Первой 
эту идею поддержала администрация 
Приморского района, внеся на сессию 
депутатов соответствующие поправки 
в устав МО. К слову, пока что это един-
ственное муниципальное образование 
в России, в уставе которого отражена 
такая норма.

Несмотря на расширившиеся пол-
номочия, политическим амбициям 
Николая Евменова, видимо, тесно: 5 
апреля он подал документы на участие 
в праймериз «Единой России». Бизнес-
омбудсмен – в команде губернатора 
Игоря ОРЛОВА, в ноябре 2015-го Ев-
менов был назначен на второй срок и 
пользуется авторитетом в предпри-
нимательском сообществе, поэтому 
вполне может надеяться на победу в 
ходе предварительного голосования.

«Я хорошо подумал об участии в 
праймериз и выборах в Госдуму. Вижу 
в этом для себя возможность реализа-
ции тех предложений, которые разра-
батываются нашим институтом и каса-
ются регулирования законодательства. 
Высший законодательный орган Рос-
сии – это то поле деятельности, где мы 
и так уже плотно работаем. Но, находясь 
здесь, не можем сдвинуть с места реше-
ние некоторых проблем. Одно дело быть 
инициатором, другое – самому участво-
вать в законодательном процессе. Полу-
чив поддержку от моих коллег и едино-
мышленников, я решил попробовать», – 
добавил Николай Евменов.

Отчитался и собрался в Думу
Уполномоченный по защите прав предпринимателей при 
губернаторе Архангельской области Николай ЕВМЕНОВ 
представил журналистам доклад по итогам своей 
деятельности за 2015 год. Бизнес-омбудсмен рассказал 
о количестве обращений, работе по совершенствованию 
законодательства, планах на 2016-й, а также о том, почему 
решил побороться за кресло в Госдуме РФ.

поступило в адрес бизнес-ом-

будсмена с момента созда-

ния в регионе этого института

700
ОБРАЩЕНИЙ

Артём БОТЫГИН

журналист

БК
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Лесной комплекс

Для совсем непосвящен-
ного читателя – цепочка (ло-
гика) предшествующих со-
бытий.

РЕСУРС – ЛЕС

ИЛИ ВОЗМОЖНОСТЬ

ЕГО ВЫРАСТИТЬ?

Примерно век промыш-
ленной заготовки леса в 
России истощил его запасы 
настолько, что, как говорят 
сами лесопромышленни-
ки, «наступил край». Эколо-
ги подтвердили: «Отсюда – 
изменения климата». Ученые 
развели руками: «Мы преду-
преждали 50 лет назад».

Расчетна я лесосека 
практически исчерпана. По-
следние годы объем лесо-
пользования поддерживал-
ся за счет вырубки все новых 
и новых массивов первич-
ных лесов. У предприятий 
возник острый дефицит сы-
рья: у средних и мелких ком-
паний – при заготовке высо-
кокачественных сортимен-
тов (пиловочника и фанкря-
жа); крупные, в первую оче-
редь ЦБК, достигли границы 
экономически оправданного 
радиуса доставки балансов.

То же самое Швеция 
«проходила» еще в начале 
прошлого века. Тогда там 
признали, что леса закан-
чиваются и можно быстро 
остаться без важного для 
страны ресурса. В их лес-
ном кодексе сделан упор на 
лесовосстановлении и ухо-

де за лесом, что позволило 
создавать лесные культуры 
с нужными товарными свой-
ствами.

Руководитель Ново-

енисейского ЛХК (ранее 

гендиректор шведской 

компании RusForest AB) 

Мартин ХЕРМАНССОН в 
2012-м рассказывал «Лес-
ным вестям»: «Лес для шве-
да – свой небольшой ого-
род, где растет будущий 
урожай, гарантирующий, что 
зимой не наступят тяжелые 
времена. Лес – это ресурс, 
который, если приложить 
немного усилий, даст впол-
не понятный и просчитыва-
емый результат».

При этом под ресурсом 
Швеция понимает возмож-
ность выращивать леса, а 
не существующие запасы. 
И сегодня в этой небольшой 
скандинавской стране экс-
порт от ЛПК в денежном эк-
виваленте в три раза боль-
ше, чем в России. Благода-
ря чему? В том числе – ино-
му отношению к выбороч-
ным рубкам. В России это 
– возможность снять слив-
ки с самых зрелых участ-
ков лесосеки и уйти. В Шве-
ции же выборочные рубки – 
это сначала уход за молод-
няком (уборка нежелатель-

ных растений без получения 
прибыли), а через 15-20 лет 
– следующий уход, при ко-
тором лесозаготовитель по-
лучает ликвидную древеси-
ну, а оставленные на выра-
щивание деревья – условия 
для быстрого роста. Ценные 
здоровые деревья дадут по-
том дополнительный объем 
древесины: он может быть в 
пять раз больше, чем, к при-
меру, могут дать сосны, ра-
стущие в естественных ус-
ловиях.

ОТ ИДЕИ

ДО ПИЛОТНОГО 

ПРОЕКТА

Вопрос о необходимости 
серьезных перемен в лесной 
отрасли многократно подни-
мали крупные лесопромыш-
ленные компании, в частно-
сти Группа «Илим». 

Потребовались годы, 
чтобы власть и отрасль по-
пытались найти компромисс 
и состыковать интересы го-
сударства и бизнеса. Опыт 
Швеции и Финляндии, ко-
нечно, помог.

Модель интенсивного 
лесопользования (это пра-
вила заготовки древесины, 
правила лесовосстановле-
ния и правила ухода за ле-
сами) разработал Санкт-

Петербургский НИИ лесно-
го хозяйства по заказу Рос-
лесхоза в соответствии с до-
рожной картой, согласован-
ной министром природных 
ресурсов и экологии. Кон-
цепция должна была отве-
тить на вопрос – как повы-
сить эффективность лесно-
го цикла, то есть увеличить 
съем древесины с гектара 
площади. Теоретические 
изыскания ученых должны 
подкрепить практики.

И Архангельская область 
стала одной из девяти, под-
писавших соглашение о ре-
ализации пилотных проек-
тов по реализации концеп-
ции. Для этого были опре-
делены пять таежных лес-
ных районов. Территории 
наших Верхнетоемского, Ви-
легодского, Каргопольско-
го, Коношского, Котласско-
го, Красноборского, Ленско-
го, Няндомского, Устьянско-
го и Шенкурского районов, 
три района Кировской обла-
сти, а также часть террито-
рии Республики Коми вошли 
в состав Двинско-Вычегод-
ского лесного района. Каж-
дый реализует свой про-
ект. Результаты лягут в ос-
нову системной работы по 
интенсификации лесного 
хозяйства на федеральном 

уровне и помогут обосно-
вать изменения в отрасле-
вое законодательство. Будут 
разработаны соответству-
ющие нормативные право-
вые акты, включая нормати-
вы заготовок и лесовосста-
новления.

КОНТРОЛЬ:

ВАЖЕН РЕЗУЛЬТАТ,

А НЕ ПРОЦЕСС

Об этом и рассказы-
вал на совещании началь-
ник научно-исследова-
тельского отдела ле-
сопользования и лесо-
устройства ФБУ «Санкт-
Петербургский научно-
исследовательский ин-
ститут лесного хозяйства» 
(СПбНИИЛХ) Борис РОМА-
НЮК. Его пример с картош-
кой более чем понятен: по-
садил, ухаживаешь, растет 
– собираешь хороший уро-
жай. Не ухаживаешь: в луч-
шем случае ведро посадил 
– ведро снял. С большими 
«грядками» и «плодами» – 
то же самое. Нужно только 
отрегулировать отношения 
между властью, бизнесом и 
…лесом. Например, в новой 
модели предполагается кон-
тролировать результат, а не 
процесс лесовосстановле-
ния, что принципиально ме-
няет подход к восстановле-
нию леса и уходу за ним.

Еще один пример Бори-
са Романюка: за лето, когда 
проводились полевые ра-
боты, ученые проехали по 
Коми и Архангельской обла-
сти 8,5 тысячи километров 
и не смогли найти ельников 
среднего возраста. Вообще. 
Речь шла хотя бы о размерах 
пробной площади в 0,3 гек-
тара.

«То есть система, кото-
рая предполагает сохране-
ние ельников за счет рубки 
с сохранением подроста, 
не работает: это подтвер-
дили наблюдения. Карти-
на с лесовосстановлением 
оказалась еще хуже, чем мы 
себе представляли. Лесо-
восстановление проводит-
ся, а результат – зараста-
ние лиственными порода-
ми. Единственное, что хоро-
шо работает, – сама приро-
да», – подчеркивает Борис 
Романюк.

В Архангельске нюан-
сы отношений между нами 
и природой обсу ж дали 
представители Министер-
ства природных ресурсов, 
департамента лесного хо-
зяйства Северо-Западного 
федерального округа, лес-
ничеств, Единого лесопо-
жарного центра, Управле-
ния лесного хозяйства Рес-
публики Коми, ОАО «Группа 
«Илим», Монди СЛПК, САФУ. 
Широкий круг участников 
обсуждения был обуслов-
лен тем, что государству 
и бизнесу для реализации 
новой модели лесных отно-
шений придется ориентиро-
ваться на достижение дол-
госрочных экономических, 
экологических и социаль-
ных эффектов. И, как ска-
зал заместитель началь-

ника управления лесно-

го хозяйства – начальник 

отдела охраны, защиты и 

воспроизводства лесов 

Дмитрий ЗАСУХИН, «по-
скольку в ближайшем буду-
щем нам по этим докумен-
там работать, сегодня нуж-
но понять: «да, мы соглас-
ны» или «нет, документы не 
доработаны».

Ресурсы: Архангельская область подключается к реализации новой модели лесопользования

 Елена МАЛЫШЕВА

журналист

БК

Скандинавский «огород» 
для России подойдёт
В Архангельске, 
вслед за Карелией 
и Республикой 
Коми, в конце 
марта состоялось 
расширенное 
заседание 
рабочей группы 
по обсуждению 
Концепции 
интенсивного 
использования 
и воспроизводства 
лесов. Илья ВЕРВЕЙКО, 

руководитель направления 

по лесной политике 

ОАО «Группа «Илим»:

– Одно из наших нереализованных 
предложений – возможность перехо-
да на другой принцип установления 
арендной платы: не за кубометр рас-
четной лесосеки, а за гектар арендо-
ванной площади. Со ставками за кубо-
метр получается парадоксальная ситу-
ация: качественно ухаживаешь за ле-
сом, увеличиваешь долю хвойных по-
род, долю крупной древесины – аренд-
ная плата увеличивается. А одна оси-
на у тебя осталась – платишь меньше. 
Дабы это исправить, мы предлагаем 
перейти на арендную плату за гектар, 
чтобы система мотивировала аренда-
тора на качественное ведение лесно-
го хозяйства.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Александр НЕКОЗ, 

директор по лесному хозяйству 

лесного филиала 

ОАО «Группа «Илим»:

– Задачами совещания было позна-
комить органы власти и лесозаготови-
телей с изменениями в законодатель-
стве. В этом году мы планируем начать 
работы по модели интенсивного лесо-
пользования, и для этого нужно, чтобы 
у всех заинтересованных сторон было 
общее понимание того, что это такое 
и как с ним работать. Также для воз-
можности начать работы по интенсив-
ной модели потребовалось внесение 
изменений в лесохозяйственные рег-
ламенты лесничеств. Эти и не только 
эти вопросы были успешно решены на 
совещании.

ЦИТАТЫ

Вот некоторые высказывания:

-  Арендатор – это временщик, 
который приходит нещадно эксплу-
атировать природные ресурсы, что-
бы получить максимальную прибыль 
и сбежать при первом удобном слу-
чае. Так что если будет огород, он 
должен быть частным.  

– В Швеции и Финляндии есть 
частная и государственная соб-
ственность на леса. И эффектив-
ность примерно одинакова. То есть 
вопрос не в форме собственности, а 
в том, как этот процесс организован. 

– Сейчас на территории стра-
ны уже много вторичных лесов. Бу-

дет ли модель учитывать историю их 
возникновения? 

– Во всех документах читаются 
интересы арендатора, а интересы 
государства как собственника зе-
мельного участка отсутствуют. Про-
писаны только обязательства. 

– Кто будет обучать вальщиков 
самостоятельно понимать, с каким 
деревом работать, а какое остав-
лять? 

– Документ пролоббирован ком-
панией-утилизатором, которая мо-
жет работать на том, что не нужно 
лесопилению.  

– В правилах написано: за три 
года лес не восстановил – гильоти-

на. Но ведь бывает, что через пять 
лет там само все зарастает. Нужно 
максимально использовать произ-
водительные силы природы. 

– Люди не понимают и боятся 
частной собственности на лес, ду-
мают, что новые владельцы закро-
ют доступ туда грибникам, ягодни-
кам, охотникам.  

– Сейчас рубится то, что само 
выросло. Только поэтому себесто-
имость позволяет работать на экс-
порт.   

– Всю жизнь считали не деньги 
– кубатуру. А сейчас все связано с 
экономикой. Это сложно для вос-
приятия… 

Презентация новой модели лесопользования 
предусматривала и дискуссию
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Малый бизнес

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности 
раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Основу раздела составляют рубрики, интересующие наших 
постоянных читателей: НЕДВИЖИМОСТЬ, РАБОТА, ОБРАЗОВА-
НИЕ, КОНФЕРЕНЦИИ, ТОРГИ, ДЕЛОВЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ, АВТО, 
ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ, ПРОЧИЕ УСЛУГИ.

Стоимость разовой публикации стандартного объявления 
(до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. 
Максимум – 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом 
– дополнительная оплата + 50%. Написание текста заглавными 
буквами не допускается. 

Для рубрики ТОРГИ количество слов в одном объявлении 
не ограничено, выделения в тексте полужирным шрифтом – 
бесплатно.

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7 900 912-6622.

 ■ Организатор торгов – конкурсный управляющий ОАО 

«Соломбальский ЛДК» (163000, г. Архангельск, ул. Добро-

любова, д. 1, корп. 1; ОГРН: 1022900520807, ИНН: 2901010706) 

Епифанов Павел Валентинович (163000, г. Архангельск, глав-

почтамт, а/я 59, 89212409330@mail.ru, (8182) 659700, ИНН: 

292700627516, СНИЛС: 070-835-225-53), член Союза «СРО 

АУ Северо-Запада» (191060, Санкт-Петербург, ул. Смольного, 

д. 1/3, подъезд 6; ОГРН:1027809209471, ИНН:7825489593), дей-

ствующий на основании решения АС Архангельской области 

от 15.01.2015 г. №А05-11303/2013, уведомляет о результа-

тах проведения открытых торгов 21.03.16 г. (сообщение 

№77031755841 в газете «Коммерсантъ» №15 от 29.01.16 г.). Тор-

ги не состоялись: по лоту №1 – т.к. допущен единственный 

участник; по лоту №2 – ввиду отсутствия заявок. 

CLASSIFIED • ТОРГИ
Реклама

Стартап: В Архангельске создан сервис для поиска нужных знакомств

Идея создания отдельной «доски 
объявлений» для услуг давно витает 
в воздухе: часть из них размещает-
ся просто на страничках в социаль-
ных сетях, часть – на сайтах – тор-
говых площадках. Но специально-
го «места» именно для таких объяв-
лений пока нет. Принцип работы по-
знакомству.com очень похож на сер-
вис «Попутчик», в котором водите-
ли находят пассажиров, если скуч-
но ехать одному или просто хочет-
ся разделить расходы на бензин. 
Здесь все примерно так же, только 
количество участников процесса не 
ограничено. И вариантов использо-
вания сайта множество: можно най-
ти, к примеру, строителей, ферме-
ров или бабушку, которая свяжет вам 
нос ки или шарф.

Но главная цель, как говорит автор 
проекта Артем Попов, – это извлече-
ние выгоды. Он даже и называет по-
знакомству.com «антикризисным» 
сайтом, который может помочь сэко-
номить или заработать.

«Шел я однажды по улице и думал: 
хочу дом. Это дорого. Но у меня есть 
друзья, которые занимаются лесом, 
и друзья, которые строят: по знаком-
ству они мне помогут, и получится де-
шевле, чем если бы я просто обратил-
ся в строительную фирму. Круто, ког-
да есть приятели в нужной сфере, и 
эта фраза – «по знакомству» – просто 
въелась мне в голову. Так я и начал ду-
мать о том, что можно создать целую 
социальную сеть, где бы люди иска-
ли нужные знакомства», – рассказы-
вает Артём Попов.

Потребностей много у каждого че-
ловека, но на их реализацию не хвата-
ет времени или денег, знаний или как 
раз-таки нужных знакомств. Конечно, 
исполнители на этой площадке рынка 
услуг не будут работать за шоколад-
ку, как могли бы поступить настоящие 
друзья, но такой процесс поможет ис-
ключить хотя бы посредников.

«Как-то я в одной мебельной фир-
ме заказывал шкаф. Приехали два па-
ренька делать замеры, начали счи-
тать, и мы разговорились. В итоге 
решили, что я не буду делать заказ, а 
они потом сделают мне шкаф, но уже 
гораздо дешевле. Но сайт нужен не 

только для этого. Через него можно 
будет, например, пристроить кота на 
время или найти, с кем передать что-
то в другой город. Или, например, ты 
коллекционируешь монеты из разных 
стран. Пишешь объявление: «Кто со-
бирается в Норвегию?». И договари-
ваешься с этим человеком, чтобы он 
привез тебе пару крон», – добавляет 
Артём Попов.

Конечно, познакомству.com рис-
кует стать пристанищем фрилансе-
ров, репетиторов и других товарищей, 
которые обычно не «показывают» все 
свои доходы. Но сайт на то и «анти-
кризисный», рассуждает автор про-
екта. Прямая реклама будет банить-
ся, программисты проекта работают 
над специальными фильтрами, а пока 
премодерируют объявления вручную. 
Это позволяет не захламлять сайт и 
исключать рекламу чего-то нелегаль-
ного.

Монетизировать познакомству.com 
планируется не только за счет интер-
нет-трафика, но и при помощи допол-
нительных платных пакетов опций, ко-
торые нужны для того, чтобы сделать 
некоторые объявления более замет-
ными среди остальных. Посещае-
мость, к слову, такой площадке нужна 
не просто сама по себе: в аудитории 
обязательно должны быть не только 
те, кто что-то ищет, но и те, кто пре-
доставляет услуги. Если предложения 
будет больше, чем спроса, и сайт не 
обрастет кучей «мусорных» реклам-
ных объявлений, то вполне можно на-
деяться на успех.

Один клик вместо 
«семи рукопожатий»
Найти организатора концерта в Саратове, гида 
по Екатеринбургу или репетитора в своем городе 
можно будет в один клик. Пока это далеко идущие планы 
молодого стартапера Артёма ПОПОВА, но перспективы 
у его сайта – познакомству.com – именно такие: 
стать главной площадкой на рынке услуг.

Артём БОТЫГИН

журналист

БК

 ■ Конкурсный управляющий ООО «Фактория» (163030, 
Архангельская обл., г. Архангельск, ул. Воронина, д. 4, оф. 
13-35, ИНН:2901138760, ОГРН:1052901136452) Максимен-
ко Александр Александрович (163000, г.Архангельск, глав-
почтамт, а/я 67, ИНН:291300083066, СНИЛС:117-693-638-90, 
тел.:89115535757, e-mail: obankrotim@bk.ru), член Союза «Са-
морегулируемая организация арбитражных управляющих Се-
веро-Запада» (191060, г. Санкт-Петербург, ул. Смольного, 1/3, 
п.6, ОГРН:1027809209471, ИНН:7825489593), действующий на 
основании решения АС Архангельской области по делу №А05-
14404/2014 от 30.06.15 г. и определения от 23.12.15 г., сообща-
ет о результатах повторных торгов 29.03.2016 г. (сообще-
ние №77031709868 в газете «Коммерсантъ» №230 от 12.12.15 г.). 
Торги не состоялись, ввиду отсутствия заявок. Уведомляет 
о проведении на электронной площадке (далее ЭП) ОАО «Рос-
сийский аукционный дом» (http://bankruptcy.lot-online.ru) от-
крытых по составу участников и форме представлений пред-
ложений по цене, торгов посредством публичного пред-
ложения имущества должника: Лот №2. Автомобиль УАЗ-
396254, рег. знак Н834КВ29, VIN:ХЕЕ39625490467755, 2008 г.в., 
инв.00000002. Начальная цена 83 700 руб. Величина снижения – 
11% от начальной цены. Срок, по истечении которого последо-
вательно снижается цена, – 5 дней. Минимальная цена – 1% от 
начальной цены. Задаток – 15% от цены предложения – пере-
числяется по реквизитам: ООО «Фактория» (ИНН:2901138760, 
КПП:290101001) р/сч.:40702810804000103232 в Архангель-
ском отделении №8637 ПАО СБЕРБАНК г.Архангельск, 
БИК:041117601, к/счет:30101810100000000601. Заявитель обя-
зан обеспечить поступление задатка на счет не позднее даты 
и времени окончания приема заявок на участие в торгах, для 
соответствующего периода проведения торгов. Для участия 
в торгах необходимо оплатить задаток, зарегистрироваться 
на ЭП и в срок с 00:00 13.04.16 г. по 02.06.16г. до 00:00 подать 
оператору ЭП заявку, содержание которой и прилагаемые до-
кументы должны соответствовать требованиям МИНЭКОНОМ-
РАЗВИТИЯ №495 от 23.07.15 г. Итоги подводятся на сайте ЭП в 
течение 3 часов с момента окончания торгов. Порядок и крите-
рии определения победителя, порядок и срок заключения до-
говора купли-продажи устанавливаются в соответствии с п.п. 
5, 15, 16 ст.110 и п.4 ст.139 ФЗ № 127-ФЗ «О (несостоятельно-
сти) банкротстве». Оплата – в течение 30 дней с даты подпи-
сания договора купли-продажи по реквизитам должника, ука-
занным выше. Ознакомиться с имуществом возможно, пред-
варительно связавшись с организатором торгов.

 ■ Конкурсный управляющий ООО «Управляющая компа-
ния «Наш дом-Архангельск» (163045, г. Архангельск, ул. Гагарина, 
д. 14, оф. 18; ОГРН:1062901061772, ИНН:2901151376) Максименко 
Александр Александрович (163000, г. Архангельск, главпочтамт, а/я 
67, ИНН:291300083066, СНИЛС:117-693-638-90, тел.: 89115535757, 
e-mail: obankrotim@bk.ru), член Союза «Саморегулируемая орга-
низация арбитражных управляющих Северо-Запада» (191060, г. 
Санкт-Петербург, ул. Смольного, 1/3, п.6, ОГРН:1027809209471, 
ИНН:7825489593), действующий на основании решения АС Архан-
гельской области по делу №А05-812/2012 от 07.08.12 г. и опреде-
ления от 12.01.16 г., сообщает о результатах повторных торгов 
29.03.16 г. (сообщение №77031709905 в газете «Коммерсантъ» 
№230 от 12.12.15г.). Торги не состоялись ввиду отсутствия заявок. 
Уведомляет о проведении на электронной площадке (далее ЭП) 
ОАО «Российский аукционный дом» (http://bankruptcy.lot-online.ru) 
открытых по составу участников и форме представлений пред-
ложений по цене торгов по продаже имущества должника: Лот 
№1. Право требования дебиторской задолженности населения 
(4694 наименования) в размере 41 945 128,50 руб. Начальная цена 
887 093,23 руб. Величина снижения – 9% от начальной цены. Срок, 
по истечении которого последовательно снижается цена, – 7 дней. 
Первые четыре дня периода принимаются заявки, три последних 
дня подводятся итоги. Минимальная цена – 1% от начальной цены. 
Задаток – 15% от цены предложения – перечисляется по рекви-
зитам: ООО «Управляющая компания «Наш дом – Архангельск», 
(ИНН: 2901151376, КПП: 290101001), р/с: 40702810104000103754 
в Архангельском отделении №8637 ПАО Сбербанк г.Архангельск, 
к/с: 30101810100000000601, БИК: 041117601. Заявитель обязан 
обеспечить поступление задатка на счет, не позднее даты и вре-
мени окончания приема заявок на участие в торгах, для соответ-
ствующего периода проведения торгов. Для участия в торгах не-
обходимо оплатить задаток, зарегистрироваться на ЭП и в срок с 
00:00 12.05.16 г. по 31.07.16 г. до 00:00 подать оператору ЭП заявку, 
содержание которой и прилагаемые документы должны соответ-
ствовать требованиям МИНЭКОНОМРАЗВИТИЯ №495 от 23.07.15 г. 
Итоги подводятся на сайте ЭП в течение 3 часов с момента окон-
чания торгов. Порядок и критерии определения победителя, по-
рядок и срок заключения договора купли-продажи устанавлива-
ется в соответствии с п.п. 5, 15, 16 ст.110, п.2 ст.140 и п.4 ст.139 ФЗ 
№ 127-ФЗ «О (несостоятельности) банкротстве». Оплата – в тече-
ние 30 рабочих дней с даты подписания договора купли-продажи 
по реквизитам должника, указанным выше. Ознакомиться с доку-
ментами, подтверждающими задолженность, возможно, предва-
рительно связавшись с организатором торгов.
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Артём ПОПОВ:
– Поговорка «не имей сто рублей, а имей 
сто друзей», пожалуй, точнее всего 
описывает наш познакомству.com. Потому 
что очень часто проблему решают не деньги, 
а полезные знакомства. На нашем сайте 
можно будет найти людей из любой сферы.
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Кофе-тайм

ОВЕН. Это хоро-
ший период для по-
ездок и новых зна-

комств. Появятся хорошие 
новости, которые помогут 
вам выбрать правильный 
путь для продвижения впе-
ред. Однако вам придется 
вступать в спор с влиятель-
ными людьми, чтобы отсто-
ять личные интересы.

ТЕЛЕЦ. Предстоя-
щая неделя станет 
крайне напряжен-

ной для вас. Особенно будут 
караться попытки что-либо 
сделать в обход закона или 
существующего порядка. 

БЛИЗНЕЦЫ. На 
будущей неделе воз-
можен конфликт с 

кем-то из друзей. Возникно-
вению острых ситуаций мо-
гут способствовать ваши 
опрометчивые поступки. 
Зай митесь восстановлени-
ем общения с друзьями, 
присмотритесь к новым зна-
комым. Не изолируйте себя 
от общества.

РАК. Возможно 
развитие неблаго-
приятных отноше-

ний в семье. В профессио-
нальной деятельности при-
дется принимать решения 
на себя и спорить с коллега-
ми. Конфликты будут ме-
шать вам, но достичь ком-
промисса вряд ли удастся. 

ЛЕВ. В эти дни вас 
будет смущать дис-
сонанс между жела-

ниями и возможностями. Вы 
начнете думать, что вам не-
обходимы более высокие 
цели и задачи. Вам не следу-
ет совершать дальние по-
ездки и встречаться с людь-
ми, приехавшими издалека. 

ДЕВА. В начале не-
дели возможно на-
пряжение в отноше-

ниях с любимым человеком. 
Попридержите страсти, что-
бы не довести дело до разры-
ва и измены. Во второй поло-
вине недели гармония и спо-
койствие могут наладиться, 
это хороший период для при-
мирения с родственниками.

ВЕСЫ. На будущей 
неделе вероятны 
ссоры со старшими 

родственниками или с люби-
мым человеком. Будьте уве-
реннее в себе и не совер-
шайте опрометчивых по-
ступков. Вам станет гораздо 
легче находить компромисс-
ные решения в уик-энд.

СКОРПИОН. Воз-
можно, вам придет-
ся заботиться о за-

болевших родственниках. 
На вас ляжет много тяжелой 
работы и много ответствен-
ности. Старайтесь не пере-
напрягаться и находить вре-
мя для отдыха. Также не за-
бывайте о решении финан-
совых вопросов. 

СТРЕЛЕЦ. На этой 
неделе возникнут 
некоторые сложно-

сти в финансовой ситуации. 
Старайтесь меньше обсуж-
дать эти вопросы с люби-
мым человеком – различие 
взглядов на эту ситуацию 
может привести к конфлик-
ту. И ни в коем случае не 
поддавайтесь азарту – вы 
останетесь без денег. 

КОЗЕРОГ. Не ре-
комендуется всту-
пать в спор с роди-

телями и старшими род-
ственниками. Вы можете по-
лучить интересную инфор-
мацию из внешних источни-
ков и будете пытаться узнать 
от близких людей историю 
своей семьи. Возможно 
много открытий, причем 
весьма неожиданных.

ВОДОЛЕЙ. Не за-
водите знакомств с 
новыми людьми: мо-

жете получить много нега-
тивной информации. Ста-
райтесь не обсу ж д ать 
сплетни и не верить слухам, 
не говорите ничего лишне-
го, даже если вас станут 
провоцировать на это. 

РЫБЫ. У вас мо-
жет возникнуть ссо-
ра из-за денег с кем-

то из друзей. Поэтому ста-
райтесь сейчас не спраши-
вать друга о долгах, даже 
если он давно обещал от-
дать занятые у вас деньги. В 
это же время вы можете 
встретить влиятельного че-
ловека, который способен 
положительно повлиять на 
вашу карьеру.

Астролог 

Наталия РОДИОНОВА

Деловой гороскоп: 11–17 апреля

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности 
раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Стоимость разовой публикации стандартного объявления 
(до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. 
Максимум – 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом 
– дополнительная оплата + 50%. Написание текста заглавными 
буквами не допускается. 

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7 900 912-6622.

УСЛУГИ

 ■ Установка Windows. Настройка Интернета, wi-fi. Удаление 
вирусов, рекламы и другие услуги. Тел. 8 902 199-7404.

 ■ Помощь в покупке недвижимости в Ярославле (встреча, 
сопровождение сделки). Агентство «Антигуа», проспект Авиа-
торов, д.151, офис 339, т. 8 920 102-6059.

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ: 
ПРОДАЖА, АРЕНДА

 ■ ООО «Добрый Дом» – центр оформления недвижимо-
сти для населения. Решим все вопросы по ПРОДАЖЕ и ПОКУПКЕ 
квартир, комнат, нежилых помещений. Сайт www.dobrodom29.ru, 
http://vk.com/club38457982, https://vk.com/news_arh. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Карла Маркса, 37: Каждо-
му подавшему заявку на ипотеку Сбербанка через «Добрый 
Дом» предоставляется персональная скидка до 26% на покуп-
ку стройматериалов и предметов интерьера: 8 (8182) 69-69-
05, 8 (8182) 69-69-87. Подбор квартир для покупки по «воен-
ной ипотеке», с использованием материнского капитала, всех 
видов сертификатов: 8 (8182) 69-69-07. Проекты. Экспертное 
заключение (экспертиза): 8 911 552-5934. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Ломоносова, 206: Прива-
тизация жилья: 8 (8182) 69-69-85! Изготовление технических 
паспортов: 8 (8182) 69-69-01. Подготовка технических планов 
(зданий сооружений, помещений) для постановки на кадастро-
вый учет. Внесение изменений в кадастр. Акт обследования для 
снятия с учета. Кадастровые паспорта: 8 (8182) 69-69-16. Со-
гласование перепланировок, проемов, балконов: 8 (8182) 69-
69-01. Оформление земли. Межевание, раздел, уточнение гра-
ниц земельного участка. Кадастровый учет: 8 (8182) 69-69-16.
Квалифицированные рекомендации по покупке, продаже, об-
мену квартир: 8 (8182) 69-69-04, 8 (8182) 69-69-14, 8 (8182) 69-
69-85, 8 (8182) 69-69-12.

CLASSIFIED
Реклама


